

REVISTA DIGITAL

RESPONSABILIDAD SOCIAL



CARRERA PROFESIONAL DE DERECHO

ESTUDIANTES | *Dictaron charla de desarrollo humano*

TRABAJADORES DE COLEGIO Y DE CENTRO DE SALUD MOTIVADOS CON CAPACITACIÓN

Lic. Leonor Amelia Díaz Jaimes
Docente de la Uladech Católica Chimbote

Liderazgo de compañías es resultado de valorizar capital humano

Con la finalidad de ilustrar a los trabajadores sobre la importancia de formación en el lugar de trabajo orientado a que logre expandir sus capacidades y condiciones humanas un grupo de 28 estudiantes del quinto ciclo de estudios de la carrera profesional de Derecho realizaron la charla “Beneficios de la formación en el lugar de trabajo en el desarrollo humano de las personas” que logró concitar la atención de empleados de la institución educativa “Diego Thompson” y del “Centro de Salud Yugoslavia”.

Esta actividad de responsabilidad social posibilitará además a los trabajadores a lograr tener acceso a oportunidades políticas, económicas y sociales tal como lo advirtieron los mismos beneficiarios coincidieron con los estudiantes angelinos en la importancia de la actualización de las capacidades de ahí que resulta imprescindible en estos tiempos la participación en eventos de capacitación.

La actividad se efectivizó gracias a la participación de los estudiantes coordinadores Miriam

que dirigieron la charla a 34 trabajadores del colegio “Diego Thompson” y del “Centro de Salud Yugoslavia”, ubicada en el distrito de Nuevo Chimbote, cuyos directores brindaron todo el apoyo necesario para el desarrollo de la charla.



Capacitaciones. Charla motivó a empleador y trabajadores a una permanente capacitación laboral.

La formación, según R. Buckley y Jim Caple, “es un esfuerzo sistemático y planificado por modificar o desarrollar el conocimiento, las técnicas y las actividades a través del aprendizaje, conseguir la actuación adecuada de una actividad o rango de actividades en el mundo es capacitar a un individuo para que pueda realizar convenientemente un trabajo o una tarea dada”.

Es necesario señalar que el concepto de formación lleva implícito el desarrollo, mediante la potenciación de facultades personales dentro de la organización. De esta manera, una forma de lograr el desarrollo humano es provocando un cambio socio-cultural que estimule, fomente y active el crecimiento del hombre, en lugar de mantenerlo pasivo, por lo tanto de aquí se desprende el concepto de

Buen trabajador, buena empresa

El capital humano constituye un concepto que a través del tiempo ha sido tratado por varios autores con el objetivo de definir las habilidades, competencias y conocimiento del personal que integra la empresa y de esta manera verlo por separado de otros tipos de capitales como el financiero o el tecnológico. Hoy en día es muy importante que las compañías atraigan, seleccionen y retengan al mejor personal para evitar así los costos en el cambio de este.

Trabajador preparado, reto superado

Esta experiencia ha sido gratificante ya que los estudiantes han verificado la realidad de un trabajador en una empresa u organización y qué es lo que debe hacer frente cuando se le presente alguna dificultad en relación a su puesto de trabajo, pues a los trabajadores se les ha brindado la información pertinente para poder asumir con responsabilidad sus obligaciones y/o deficiencias.

desarrollo el cual consta de varias definiciones, que es el crecimiento intelectual que se adquiere mediante el ejercicio mental del aprendizaje de la enseñanza empírica.

Regalado Huertas, Edison López Varas y el docente tutor

Charla de Comportamiento. Ético en las organizaciones para escolares

ASUMIR COMPORTAMIENTO ÉTICO PARA MEJOR GOBERNANZA EFICAZ

Dr. Robby Gutierrez Gonzales.
Docente de la ULADECH Católica Chimbote

Con la finalidad de exponer la importancia del principio de gobernanza de las organizaciones y el comportamiento ético un grupo de 24 estudiantes de la escuela profesional de Derecho del cuarto ciclo de estudios organizados en dos grupos de estudios, desarrollaron sus talleres de sensibilización dirigidos a quince moradores del sector de la zona III del PP.JJ Miraflores Alto así como a 35 escolares del quinto año C del colegio "Gloriosa 329".

La exposición del taller "Unidos por una gobernanza eficaz de las organizaciones" se inició con la

pregunta como: ¿qué se entiende por gobernanza?, ¿Por qué es importante en estos tiempos? , en donde el expositor fundamentó haciendo mención a Antonio Natera que sostiene: "se refiere a la puesta en práctica de estilos de gobernar en los que se han difuminado los límites entre los sectores público y privado".

"Un cambio de sentido del gobierno, un nuevo método conforme al cual se gobierna la sociedad" fue el mensaje dictado.



Escolares. Aprendieron que una buena gobernanza ayuda a crecimiento ético.

Participación Ciudadana | Para promover el desarrollo de la comunidad

ULADECH CATÓLICA FOMENTA CULTURA PARTICIPATIVA PARA EL DESARROLLO LOCAL

Taller fue dictado a pescadores que felicitaron iniciativa estudiantil

Soc. Samuel Martínez Huamán
Docente de la Uladech Católica Chimbote

Gratamente satisfechos quedaron un grupo de pescadores de la ciudad por el interés de parte de estudiantes de Uladech Católica en capacitarlos sobre sus derechos a participar en el desarrollo de su localidad a través del taller "Participación Ciudadana e inversión social para promover el desarrollo de la comunidad" dirigido a capitanes, patronos y oficiales de pesca y realizado en su local sindical.

Para el efecto un grupo de estudiantes del octavo ciclo de la asignatura Desarrollo de la Sociedad III de la carrera profesional de Derecho, realizaron el proyecto de extensión universitaria denominado taller: "Participación ciudadana e inversión social para promover el desarrollo de la comunidad" en el que participaron veinte trabajadores del mar.

El objetivo del taller se centró básicamente en facilitar información sobre el objeto de la ley No 26300 y los



Unión. Relación estudiantes y pescadores resultó fructífera para el desarrollo de la comunidad.

Participación ciudadana

Como una segunda fortaleza se planteó que existe un marco legislativo que regula los derechos de participación y control: regula el ejercicio de los derechos de la revocatoria de autoridades, la iniciativa legislativa y la demanda de rendición de cuentas. Asimismo, la Ley Orgánica de Municipalidades también los contempla y añade el referéndum, el cabildo abierto, la participación en las juntas vecinales y los comités de gestión.

derechos de participación y control ciudadana, desarrollando primero los derechos de la participación ciudadana: Iniciativa de Reforma Constitucional; Iniciativa en la formación de las leyes; Referéndum; Iniciativa en la formación de dispositivos municipales y regionales; Y en relación a los derechos de control de los ciudadanos: Revocatoria de Autoridades, Remoción de Autoridades; Demanda de Rendición de Cuentas y otros mecanismos de control establecidos por la presente ley para el ámbito de los gobiernos municipales y regionales.

En la discusión con los trabajadores sindicalizados se afirma que esta Ley 26300 es una primera fortaleza porque permite la consagración de los derechos

de participación y vigilancia ciudadana a nivel constitucional: nuestra carta magna consagra estos derechos en sus artículos 2° y 31°.

Además el presupuesto participativo está contemplado en el artículo 199° al igual que la rendición de cuentas. Es positivo que estos derechos y mecanismos de participación y vigilancia se encuentren contemplados a nivel constitucional ya que en caso de que sean vulnerables se puede activar los mecanismos para garantizar su ejercicio.

Los pescadores tuvieron activa participación formulando preguntas y planteando incluso estrategias del ejercicio de sus derechos para reclamar obras en su comunidad significando ello un logro de los estudiantes por haber despertado su interés en contribuir al desarrollo local.

Fomentando cultura participativa
Se concluyó finalmente que la existencia de un marco legal en nuestro país facilita sin duda la construcción de una cultura participativa que promueve derechos y deberes para atender los asuntos públicos del País. También contamos con la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública como mecanismo de accountability.

ESTUDIANTES DE DERECHO APOYAN A CIUDADANOS FISCALIZADORES

Plan regional contra la corrupción plantearon asistentes a taller.

Dr. Robby Gutierrez Gonzales

Docente de la ULADECH Católica Chimbote

Temas de los principios de la Gobernanza como es la transparencia, conducta ética, derechos humanos y rendición de cuentas fueron dictados a un numeroso grupo de 85 personas, hombres y mujeres, de distintos sectores de Chimbote y del distrito de Nuevo Chimbote por estudiantes del cuarto ciclo de la carrera profesional de Derecho en el cumplimiento de las actividades de responsabilidad social de Uladech Católica.



Su participación es importante. Mujeres fueron las más interesadas en conocer sobre transparencia en las organizaciones.

Las charlas se cumplieron en la Parroquia San Carlos Borromeo de los Oblatos de San José, representado por Carlos Chávez Calvo, también en el asentamiento humano "Bello Sur" de Nuevo Chimbote, en la urbanización La Libertad y en el local político del partido "Acción Popular" logrando la atención de los beneficiarios que se interesaron mucho en el tema tratado denominado "Unidos por una Gobernanza eficaz de las Organizaciones".

Los temas específicos tratados y mencionados líneas arriba constituyen la base fundamental en una organización, asociación o una junta directiva para una mejor transparencia y así lo entendieron los beneficiarios que participando de forma activa plantearon ejemplos, desde su punto de vista, que la transparencia y la conducta ética no es

practicada por los gobernantes y titulares de entidades públicas e incluso privadas donde las personas son su razón de ser.

En nuestro contexto local y regional acontecen problemáticas expresadas en protestas contra el sicariato, contra las obras inconclusas por parte de la región y el problema de la inseguridad ciudadana tal es así que este fenómeno social es producto de una mala gestión de los recursos.

Toda esta problemática se conversó con los asistentes al taller fundamentándose el ¿por qué? se genera y cuáles son las consecuencias sociales que se afronta. Ante las opiniones de los asistentes surgieron varias propuestas siendo una de ella la creación de un plan regional de lucha contra la corrupción como herramienta para fortalecer la

Compromiso ciudadano

De esta manera los estudiantes de Derecho se sienten gratificados de haber ejecutado diversos talleres contribuyendo a que los ciudadanos se sensibilicen y concienticen en el compromiso que deben asumir por la transparencia en la sociedad y organismo públicos y que lo hagan con responsabilidad pensando en el bien común.

transparencia en las organizaciones.

Los estudiantes ilustraron que existen normas publicadas en los portales web del Estad, sin embargo, el problema es que no la difunden y ante este desconocimiento de la población malos funcionarios públicos aprovechando la falta de conocimiento de los derechos ciudadanos.

Una sola voz | Participó toda la comunidad universitaria

EXITOSA DOCEAVA CAMPAÑA DE RECICLAJE EN ULADECH CATÓLICA

Fondos recaudados de venta de residuos sólidos servirán para actividad navideña en colegio.

Mg. Luis Alberto Sánchez Angulo
Docente de la Uladech Católica Chimbote



Aporte al medio ambiente. Exitosa campaña de reciclaje concientizó a estudiantes en el cuidado del medio ambiente.

Gran cantidad de botellas de plástico, papel bond, latas y discos CDs recolectaron estudiantes de Uladech Católica durante la "XII Campaña de Reciclaje Residuos Sólidos" que se llevó a cabo desde el pasado lunes 3 al viernes 7 de noviembre en el Centro Académico que la universidad tiene en el distrito de Nuevo Chimbote. En esta campaña participaron 350 estudiantes de nuestra casa superior de estudios que cursan el ciclo académico 2014 – II y desarrollan las asignaturas de responsabilidad social correspondientes a la Dirección.

Todo lo acumulado será vendido y el íntegro de lo recaudado, servirá para poder realizar la III Jornada de

Compromiso de Uladech Católica

La ULADECH Católica acorde con la Política Nacional de Educación Ambiental, según el Decreto Supremo 017-2012-ED, tiene ante sí una serie de retos que están vinculados fundamentalmente con el cambio climático, la pérdida de la biodiversidad y la contaminación ambiental entre otras consideraciones.

Responsabilidad Social "Compartiendo una Sonrisa de Amor" que es una actividad benéfica en las cercanas fiestas navideña a niños de una institución educativa pública además de poder apoyar a poblaciones vulnerables de la localidad, esta actividad se estará realizando el venidero mes de diciembre.

En la campaña participaron estudiantes de todas las carreras profesionales de la universidad quienes fueron dirigidos por sus docentes tutores que en todo momento estuvieron motivando a los jóvenes universitarios.

En esta última campaña del año se comprobó que los jóvenes estudiantes están mucho más comprometidos y convencidos que el cuidado y protección del medio ambiente depende de cada uno de nosotros, y todas las acciones que se encaminen con respecto al tema medioambiental servirán de

Doce campañas de reciclaje

La ejecución de las doce campañas de reciclaje que se han realizado hasta la fecha van de la mano con uno de los objetivos que persigue la Red Ambiental Interuniversitaria – Perú (RAI – Perú), que es la gestión institucional con respecto al tema medioambiental y que hasta la fecha involucra a sesenta y ocho universidades, entre públicas y privadas a nivel nacional, siendo impulsada por el Ministerio del Ambiente (MINAM), a través de la Dirección General de Educación, Cultura y Ciudadanía Ambiental (DGECCA).

manera directa o indirecta para compartir la experiencia y seguir sensibilizando a la comunidad universitaria.

Así mismo se destaca la participación de los integrantes de la jefatura del DIRES, del personal administrativo, los docentes coordinadores de área y los docentes tutores, que sin el apoyo incondicional a los estudiantes y en cada una de las diferentes etapas del desarrollo de la campaña no se hubiera culminado con gran éxito la actividad.

Al finalizar la III Jornada de Responsabilidad Social "Compartiendo una Sonrisa de Amor" y posterior a las fiestas de fin de año, se iniciarán las coordinaciones para la realización de la "XIII Campaña de Reciclaje de Residuos Sólidos" que se debe llevar a cabo durante el semestre académico 2015 – I.

El mensaje que transmiten los estudiantes es que "resulta muy importante que todos los sectores sociales contribuyan a una buena, correcta y adecuada gestión de protección del medio ambiente, además de la construcción de una cultura ciudadana que piense, sienta y razone el tema medioambiental como un elemento estratégico y primordial para el desarrollo sostenible y sea el componente de una buena calidad de vida" dijeron.

¡NO A LA VIOLENCIA FAMILIAR!

*Asignatura Derechos Humanos y Sociales
Centro ULADECH Católica Chimbote*

Ocho estudiantes del primer ciclo de estudios, liderado por Yolver Nanfaro Ascón desarrollaron la charla "No a la violencia contra la mujer" en el colegio 89004 "Manuel Gonzales Prada" y dirigido a 22 padres de familia. Se ilustró que según el artículo 2 de la ley de protección frente a la violencia familiar se entenderá por violencia familiar a cualquier acción u omisión que cause daño físico o psicológico, maltrato sin lesión, inclusive la amenaza o coacción graves, que se produzcan entre: cónyuges, convivientes, ascendientes, descendientes, parientes colaterales hasta el cuarto grado de consanguinidad y segundo de afinidad.



POR UNA BUENA GESTIÓN DE RECURSOS HUMANOS

*Asignatura Prácticas Laborales
Centro ULADECH Católica Chimbote*

Beneficios de la implementación de políticas de salud y seguridad ocupacional en las organizaciones" es el título de charla dictada por 10 estudiantes del quinto ciclo liderado por Yesica Beteta Tolentino dirigido a 12 trabajadores entre el personal de limpieza, seguridad, administrativos y docentes de Uladech Católica del Local de Leoncio Prado. Las buenas prácticas laborales están en experiencias de gestión de recursos humanos que cada vez están implementando algunas empresas del país.



CIUDADANÍA PARA EL DESARROLLO

*Asignatura Desarrollo de la Sociedad III
Centro ULADECH Católica Chimbote*

Un grupo de ocho estudiantes del octavo ciclo, ejecutaron el taller "Participación ciudadana e inversión social para promover el desarrollo de la comunidad" liderado por el estudiante Daniel Castro Falla. La actividad estuvo dirigida a 30 pobladores del A.H. Lomas del Sur. La presencia de los ciudadanos en los asuntos públicos es una condición necesaria para alcanzar la gobernabilidad democrática. A medida que el ejercicio del poder está más legitimado en la voluntad obtenida a través de un consenso social, mayores son las posibilidades de visibilizar las aspiraciones de los diferentes sectores sociales.



Derechos. de consumidores tuvo acogida en Cañete

EXITOSA CHARLA DE PUBLICIDAD ENGAÑOSA FUE LLEVADA A TELEVISIÓN

Mg. Sara Reyes Ortiz.
Docente de la ULADECH Católica Cañete



En TV. Combatir la publicidad engañosa fue la meta cumplida por estudiantes.

Con la finalidad de evitar ser engañados en la compra de artículos de consumo o en la contratación de servicios, estudiantes del tercer ciclo de la Escuela Profesional de Derecho ejecutaron la charla "El Consumidor ante la Publicidad Engañosa" dirigido a pobladores del Centro Poblado Menor Santa Bárbara, ubicado en el Km. 135 de la Panamericana Sur en el distrito de San Luis y a niños del colegio "Augusto B. Leguía" del distrito de Nuevo Imperial, en Cañete.

En el curso de la actividad se evidenció que los asistentes se habían

sentido engañados al adquirir algún producto o servicio y aunque se consideraban buenos consumidores, no sabían sus derechos como tales, ni cómo realizar sus reclamos ante las instituciones reguladoras y protectoras de los consumidores.

La didáctica charla motivó que un canal local de televisión invitará a los estudiantes para enseñar a toda la población sobre sus derechos como consumidores, como prevenir y evitar la publicidad engañosa.

Educación | Charla de responsabilidad social despierta interés en escolares

QUEDARON MOTIVADOS PARA INICIAR UNA CULTURA ECOLÓGICA

Mg. Tania Yarlequé Gonzales
Docente de la Uladech Católica Casma



Protección. Del medio ambiente es el primer compromiso de estudiantes tras charla de responsabilidad social.

Tu mundo: mi casa, mi hogar” es el nombre de la charla dictada por estudiantes de la carrera de Derecho a escolares del quinto año B del colegio Mariscal Luzuriaga para exponer la temática de sobre Responsabilidad Social conceptualizado como una dimensión ética que toda organización debería tener como visión y promover en su actividad diaria.

El equipo de trabajo liderado por Lisbeth Alfaro Giraldo inició la etapa de recojo de información seleccionando y coordinando con el director del plantel, Wilbert Escárte, para posteriormente iniciar la charla que contó con la participaron de 25 estudiantes que escucharon atentos a la exposición quedando motivados a desarrollar acciones para la

protección del medio ambiente que procurará generar el bienestar de la sociedad en general.

Esta actividad implica el liderazgo de Uladech Católica en la formación de profesionales socialmente responsables y para lograrlo ha incluido asignaturas transversales en todas las carreras profesionales, desde el primero al octavo ciclo de estudios. Cada una de ellas desarrolla proyectos de proyección social y extensión universitaria que tienen como propósito identificar, planificar y ejecutar proyectos en bien del desarrollo local; en especial, de los sectores menos favorecidos.

PROYECTOS RESPONSABILIDAD SOCIAL



CAMPAÑA DE RECICLAJE

JUNIO

NOVIEMBRE

DIA DE LA
RESPONSABILIDAD

OCTUBRE



JORNADA DE
RESPONSABILIDAD
SOCIAL



DICIEMBRE